

„Ich sehe als erstes die Verpflichtung,
dem Frieden zu dienen.
Nicht der Krieg ist der Ernstfall ...
sondern der Frieden ist der Ernstfall,
in dem wir alle uns zu bewähren haben“

Bundespräsident Gustav Heinemann

Antrittsrede 1969



Gustav Walter Heinemann

lebte von 1899 bis 1976, war deutscher Politiker und von 1969 bis 1974 Bundespräsident der Bundesrepublik Deutschland.

Heinemann war promovierter Jurist, Politiker und Gegner des Nationalsozialismus und des Antisemitismus, und er wirkte als Evangelischer Christ.

1949 wurde Heinemann CDU-Innenminister der 1948 gegründeten Bundesrepublik Deutschland,

als Gegner der deutschen Wiederbewaffnung und Atombewaffnung trat Heinemann 1950 vom seinem Amt zurück, weil Konrad Adenauer die Wiederbewaffnung Deutschlands einführte,

1957 wechselte er von der Mitgliedschaft in der CDU zur SPD bei, von 1966 bis 1969 war Heinemann in der Großen Koalition zwischen CDU und SPD Justizminister,

und von 1969 bis 1974 Bundespräsident.